

**CONFOLENS**

# Une forêt de six hectares prête à sortir de terre

Aux portes de la Charente limousine, une nouvelle forêt va apparaître, là où les cultures avaient disparu. L'entreprise bretonne EcoTree a racheté six hectares d'anciennes terres agricoles laissées à l'abandon.



**ALEXANDRE COUCAUD**

a.coucaud@charentelibre.fr

**L**a première forêt signée par l'entreprise EcoTree va voir le jour à Confolens. Avec un total de 1 800 hectares plantés depuis sa fondation en 2014, la société bretonne franchit la frontière charentaise, en plein cœur de la Charente limousine. D'une superficie de 6 hectares, ce grand projet se situe dans une terre agricole qui n'était plus exploitée depuis plusieurs années.

L'agriculteur propriétaire du terrain a donc décidé, pour faire vivre son terrain, de confier sa gestion à l'entreprise sylvicole. EcoTree, contacté par la Safer (Société



Ce terrain de six hectares est la première parcelle charentaise concernée par l'opération de reboisement de l'entreprise EcoTree.  
Entreprise EcoTree

**«Nous anticipons à vingt, trente ans parce que les conditions climatiques en Charente limousine ne seront plus les mêmes.»**

d'aménagement foncier et d'établissement rural) Nouvelle-Aquitaine, a ensuite racheté les parcelles. De là, les gestionnaires forestiers sont allés en Charente limousine pour étudier l'écosystème forestier du territoire. Les techniciens se sont arrêtés sur plusieurs essences à planter : le

chêne pubescent, le chêne de Hongrie, le chêne chevelu, de l'alisier torminal ou encore du pin maritime.

Clément Bourel, gestionnaire de forêts pour le Limousin, s'occupe ensuite de la gestion des essences. « Les plantations se font en ligne, c'est plus simple pour savoir ce qu'on plante et les travaux de suivi. Ensuite, nous faisons de la sylviculture irrégulière. Il n'y aura pas que des arbres qui auront le même âge, comme ça, on évite les coupes rases », décrit de son côté Matthieu de Gillebon, attaché de presse pour EcoTree.

Ce pari forestier, effectué pour reboiser la France, se compte en décennies. « Les premières

années, le gestionnaire passe plusieurs fois pour des regarnis. Les arbres morts, nous les replantons puis nous faisons des dégagements. »

## Le défi du changement climatique

Né de l'esprit d'un gestionnaire forestier, Vianney de la Brosse, cette entreprise vise à contrer l'abandon de nombreuses parcelles forestières en France tout en réfléchissant à l'avenir des forêts, notamment face au réchauffement climatique. « Dans l'ouest de la France, c'est criant. C'est une partie du territoire moins boisée. À Confolens, nous avons trois chênes différents, des essences plutôt méditerranéennes. Nous anticipons à vingt, trente ans parce que les conditions climatiques en Charente limousine ne seront plus les mêmes », poursuit Matthieu de Gillebon.

En Charente limousine, c'est notamment le chêne pédonculé qui est l'essence la plus répandue. Mais ces nouvelles traditions de plantation traduisent l'évolution du paysage limousin, amené à s'adapter aux futures températures que connaîtra le territoire. « Des gens nous disent de planter des essences locales. Nous aimerais ici qu'il n'y ait que des chênes, parce qu'ils sont là depuis 1 000 ans. Le problème, c'est que le réchauffement avance très vite. »

## Les «réveillons paniers» ont toujours le vent en poupe

Entre le réveillon panier organisé par le Centre socioculturel du Confolentais, à Confolens, et celui du comité des fêtes à Ansac-sur-Vienne, pas de concurrence et un beau succès qui se confirme pour ce mode de passage d'une année à l'autre.

Des tables bien décorées et un apéritif offert par les organisateurs, avant de partager entre amis des paniers bien garnis de

victuailles, ont été la clé du succès de ces réveillons ayant rassemblé 150 fêtards à la salle du Moulin, à Confolens. Des fêtards adeptes de danses traditionnelles, animées par les musiciens de Projet Rustik et Duo Ondes d'Oc. Il y en avait autant à la Maison du temps libre à Ansac, là où DJ Small proposait un autre style de musiques dansantes.



Les deux groupes de musique ayant animé le réveillon panier à la salle du Moulin, avec la référente du Centre social. CL

**CHABANAIS**

## Les 400 ans de la naissance de la Quintinie se préparent

L'association les Amis de la Quintinie convie ses bénévoles à une réunion de préparation et d'information concernant les différentes manifestations pour fêter les 400 ans de la naissance de Jean-Baptiste de la Quintinie au cours de l'année 2026. Cette dernière se tiendra jeudi 8 janvier à 18h30 à la mairie de Chabanais.

« Nous comptons sur votre présence afin d'organiser la participation de chacun en fonction de ses disponibilités notamment au défilé costumé du 12 juillet », rapportent les bénévoles.

## Les aînés au bilan

L'assemblée générale du Club des aînés de Chabanais se tiendra le vendredi 9 janvier 2026 à 14h30 dans la salle paroissiale de Chabanais, (face à la barrière).

## BEAULIEU-SUR-SONNETTE

## Les Bélusois sans frontières en assemblée générale

L'assemblée générale de Bélusois sans frontières, de Beaulieu-sur-Sonnette, se tiendra dans la salle des fêtes de cette commune, le 10 janvier, et non pas à Chasseneuil-sur-Bonnieure, comme indiqué par erreur dans notre édition de hier.

**Charente Libre**



**Votre journal livré  
à domicile  
tôt le matin  
+ DIVERTO LE SAMEDI**

**SERVICE LIVRAISON  
À DOMICILE GRATUIT**

Sous réserve d'une zone desservie par portage et de l'accessibilité de votre boîte aux lettres.

**Abonnez-vous !  
05 45 94 16 49**